

Comunicado de Prensa  
CP06/2025  
28 de febrero de 2025

## RENDICIÓN PÚBLICA DE CUENTAS 2024: EL BCB CUMPLE COMPROMISOS Y APLICA POLÍTICAS QUE PRESERVARON LA ESTABILIDAD

El Banco Central de Bolivia comunica a la opinión pública que hoy se realizó la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas Final 2024 en la que se destacó el cumplimiento de los compromisos asumidos por el Ente Emisor a inicios de la gestión pasada.

En la Audiencia realizada en la modalidad virtual, el Presidente a.i. del Ente Emisor, Edwin Rojas Ulo, destacó la estabilidad del sistema financiero, la modernización de los sistemas de pagos, y los logros obtenidos en el ámbito digital.

“El Banco Central ha continuado apoyando a la estabilidad económica”, dijo Rojas Ulo en la Audiencia pública en la que detalló las acciones que emprendió el Ente Emisor para lograr esta tarea en 2024.

### Reservas Internacionales

Con relación al comportamiento de las Reservas Internacionales Netas, el presidente del BCB aseguró que en 2024 se fortalecieron y que la tendencia se mantendrá este año.

“Preveamos un incremento de alrededor de \$us400 millones que se irán materializando en el transcurso del año. Hasta la fecha tuvimos un comportamiento favorable. A finales de febrero se espera una subida de \$us200 millones con lo que superaríamos los \$us2.000 millones”, dijo.

“Estamos a finales de febrero y este incremento es un parámetro que debe tranquilizar a las personas porque desde el BCB hacemos todos los esfuerzos para cumplir los compromisos del Estado y dar continuidad a la política de subvención de carburantes”, agregó.

El presidente del BCB destacó un elemento clave que es la no aprobación de créditos externos en la Asamblea Legislativa. “La falta de canalización de recursos externos a nuestra economía determinó que el país no sea un receptor de recursos y, por el contrario, saque recursos al exterior”, dijo Rojas Ulo.



## **Incremento de precios**

Con relación al tema del incremento de precios de los últimos meses., Rojas explicó que esto se debe a los factores de oferta como el bloqueo de caminos y los shocks climáticos que afectan la provisión de bienes. “El BCB ha hecho un seguimiento al desempeño de las variables monetarias de manera tal que estos elementos no se contaminen con otro componente con el que el BCB tiene mayor competencia que es el regular la liquidez en la economía”.

“Las políticas emprendidas por el Banco Central de Bolivia para limitar las presiones inflacionarias lograron mantener la estabilidad pese al panorama complejo y las dificultades en la recepción de recursos externos”, dijo el presidente del Ente Emisor.

Sin este conjunto de políticas monetarias, agregó Rojas Ulo, “el nivel de inflación hubiese sido más elevado”.

## **Sistema financiero**

En 2024, el sistema financiero de Bolivia mostró signos positivos, con un crecimiento de la cartera de crédito de 4,2%, destacándose especialmente el financiamiento dirigido a los sectores productivos. Además, los depósitos en el sistema financiero experimentaron un incremento de 5,0%, lo que refleja la confianza de los ciudadanos en el sistema bancario.

Además de la estabilidad, en 2024 el BCB dio un paso significativo respecto a los Activos Virtuales (AV), en línea con las tendencias globales de digitalización de pagos. La promulgación de la Resolución de Directorio N°082/2024, abrió el camino para el uso de estas nuevas herramientas financieras en el país. Gracias a esta medida, se generó un aumento sustancial de las transacciones realizadas a través de plataformas digitales. Durante el segundo semestre de 2024, las operaciones en plataformas digitales superaron los 135 millones de dólares, con más de 3,7 millones de transacciones realizadas, lo que demuestra el creciente interés y la aceptación de estas nuevas formas de inversión y pago por parte de la población.

El BCB también impulsó los pagos a través de códigos QR. Esta innovación contribuyó a la inclusión financiera, especialmente en áreas rurales y periféricas. Además, el uso de pagos electrónicos creció significativamente en 2024, alcanzando un aumento del 116%

en las transacciones realizadas, lo que equivale a movilizar 4,3 veces los depósitos del sistema financiero.

### **Certificación de calidad**

De igual manera, un logro relevante del anterior año fue la obtención de la certificación ISO 9001:2015 por parte de IBNORCA, por la que se valida la calidad de los procesos del BCB y respalda el compromiso con la transparencia y la excelencia en la gestión del Ente Emisor. Esta certificación, obtenida gracias a los esfuerzos para mejorar los servicios financieros ofrecidos, marca un hito en la historia de la institución, que cumple con los más altos estándares internacionales de calidad.

En cuanto a las proyecciones para el futuro, se comprometió a seguir impulsando el desarrollo del sistema financiero nacional, con un enfoque en la inclusión financiera, la digitalización de los pagos y la estabilidad macroeconómica. Se prevé que, en 2025, las políticas monetarias implementadas por el Ente Emisor continúen promoviendo el crecimiento económico.

El BCB continuará desempeñando su papel clave en la implementación de políticas económicas que busquen asegurar el bienestar de la población, con un enfoque en la sostenibilidad económica.

*El BCB, comprometido con la estabilidad y desarrollo económico y social del país.*

